

# EL MONTAÑO ALBAÑAL

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Feixaco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 100

AÑO II.

Palma Juéves 8 de Setiembre de 1892

NÚM. 558.

## Repartidor

En la imprenta de este periódico se necesita uno que sepa leer.

## Tormentas é inundaciones

### En Almería

Anteayer descargó en esta capital una tormenta horrorosa. Al principio comenzaron á sonar los truenos con poca violencia, pero en breve los ruidos se hicieron ensordecedores.

En cuanto cayeron las primeras gotas, la gente de los barrios perjudicados ultimamente y que aun hoy se hallan expuestos al mismo peligro, se alarmó, y no sin sobrada razon. Entonces las familias enteras comenzaron á huir en desbandada buscando refugio en el centro de la población.

Aumentó la lluvia extraordinariamente, y entre llorosas las madres, con sus pequeños en brazos, venían de los barrios de San José, Belen, Barrio Alto, Almadrillas, Alfarreros y otras calles, caladas de agua en busca de seguro albergue en tan crítica situación.

El pánico, en lo mas recio de la tormenta, se apoderó de todos, y casi se volvió á representar el mismo cuadro que el año anterior.

Durante la tronada cayeron varias chispas eléctricas: una frente á la Catedral, otra en el para-rayos de la casa de la señora viuda marquesa de Cabra, doña Maria Jover, y otra en donde está la oficina de Obras públicas.

La voz unánime de Almería, durante la tormenta y cuando esta cesó, era la necesidad urgente de pedir se aligeren los trámites y comiencen sin mas dilaciones las obras de defensa de Almería para no vivir como hasta aquí en una continua intranquilidad.

### En Málaga

La tormenta que descargó en Málaga ha causado daños de mucha consideracion, y algunas desgracias personales.

El tren correo que llegó anteayer á Málaga conducía á una pobre mujer víctima de una repentina parálisis de la parte inferior del cuerpo, que la asometió durante la tormenta hallándose en una hacienda de las inmediaciones de Campanillas.

Hé aquí los principales detalles de esta desgracia, así como de otra mas lamentable aun, ocurrida al esposo de dicha mujer:

En una choza de madera, situada en la Hacienda de la Victoria, se encontraban Francisco Aragon Plaza, Antonia Gutiérrez Jimenez, una niña de cuatro años y otro individuo pariente de aquellos.

Todos se hallaban sentados, conversando sobre los perjuicios que traerian á los campos las actuales tormentas, cuando sonó un trueno horroroso y cayó la exhalacion que privó de la vida instantáneamente á Francisco Aragon, de 52 años, colono de una finca inmediata, y causó profunda conmoción á Antonia Gutiérrez, que ofrecía pocas esperanzas de vida.

La niña, y el otro sujeto que los acompañaban, resultaron ilesos.

A la una de la tarde salió para Campanillas el digno y celoso juez del distrito de Santo Domingo, D. Francisco Gallego, que procedió á la práctica de las primeras diligencias.

El cadáver de Francisco Aragon yacía en tierra y no presentaba lesion exterior alguna; tan solo se dibujaban sobre su pecho algunas manchas negras.

Una particularidad digna de notarse: la chispa le habia arrebatado la copa del sombrero, conservando, sin embargo, el ala sobre su cabeza.

### En Granada

Segun vemos en la prensa granadina, las tormentas del juéves descargaron con formidable violencia en el término de Dilar, sucediéndose sin interrupcion desde las ocho de la noche hasta las nueve de la mañana.

En los cerros de Fauín y Manar, en la dehesa y en los pinares de Rambla Seca,

cayeron muchas exhalaciones que, afortunadamente, no produjeron desgracias personales por estar aquellos sitios deshabitados.

El rio tuvo una gran crecida, quebrándose la acequia de Otura que está cortada; pero donde el destrozo ha sido de verdadera consideracion, es en la carretera, destruida completamente en una extension de mas de 200 metros.

El paso de los carruajes es imposible en los trozos destruidos que son la parte llana, frontera al rio, de la que no queda rastro ni señal alguna.

### En Fuente Alamo (Múrcia)

En dicho punto, el dia 2, con cielo despejado, se presentó repentinamente una tormenta horrorosa; con tal furor, que despues de tres horas se pasaron algunos de los granizos que cayeron y pesaron 48 gramos, siendo de tamaño de un huevo gallina la casi generalidad de dichas piedras. A la vez cayeron tantas chispas eléctricas, que parece mentira no haya quedado esta villa hecha una desolacion.

Los campos han quedado perdidos por la piedra, que ha arrasado viñedos, olivos, higueras y hortalizas. Todo ha quedado destrozado, quedando, como es consiguiente, la mayor parte de los labradores en la mayor miseria por no tener otro recurso con que poder cubrir sus carnes.

Completan este horrible cuadro varias desgracias personales. Hasta las cinco de la tarde se sabia que habian perecido dos mujeres, madre é hija, y otro hijo ha quedado gravemente herido.

## El cólera

### En Alemania

Las noticias de Hamburgo revelan que se ha recrudecido nuevamente la epidemia.

Durante las últimas veinticuatro horas se han registrado 889 invasiones y 227 defunciones.

Han sido enterrados 373 cadáveres. Hasta el dia de ayer habian sido invadidas en Hamburgo 13.900 personas.

En el asilo de Huérfanos ha habido 8 invasiones, y en los cuarteles aumentan de dia en dia los casos.

### En Francia

Segun los telegramas recibidos sigue aumentando la epidemia en París de un modo alarmante.

En el hospital Necker han entrado seis enfermos, ocurriendo una defuncion. Existen 42 atacados en tratamiento.

En San Antonio, 21-6-55. Representa la primera cifra las entradas; la segunda las defunciones, y la tercera los casos existentes.

En Hotel Dieu, 8-2-49. En Pitié, 1-3-18.

En San Luis, 4-1-18.

En el hospital Fenon, 5-0-35.

En Charité, 1-1-11.

En los hospitales de Lariboisiere y Beaujon no ha habido alteraciones.

En el hospital Bastion, 5 defunciones.

En Novient, 8 enfermos sometidos á tratamiento.

Es imposible hacer la estadística de los casos particulares.

En la Prefectura se niegan á dar noticias.

Los médicos, por su parte, se niegan en el secreto profesional.

Trasmíto mi opinion particular, haciendo constar que creo ciertos los rumores de haber aumentado la epidemia, aunque las cifras, dada la poblacion de París, no sean de las alarmantes.

En el callejon Moncray ha habido numerosos casos; lo mismo en la rue Popincour y en el boulevard Gare, en el cual han ocurrido dos defunciones.

En la refinería de Say han muerto en tres horas un caminero y dos obreros.

Se asegura que la epidemia se ha desarrollado en la cárcel celular de Mazas, donde existen 22 casos.

En el suburbio de Gentilly ha habido un caso fulminante.

En el Hospital de La Pitié se constru-

yen departamentos aislados para cólericos.

En el hotel Dieu se habilita otro pabellon.

En San Luis se han desalojado tres salas de enfermos crónicos para reemplazarlos por cólericos, utilizando 400 camas.

Aunque estas medidas revelan algo mas que un exceso de precaucion, la estadística oficial acusó ayer 42 defunciones.

El tiempo sigue lluvioso.

En Saint Ouen, cinco invasiones y un muerto.

La construccion de un hospital provisional en la plaza del Danubio ha motivado generales protestas de los vecinos del barrio de América.

Los trabajos se siguen activamente. Podrán alojarse en el nuevo local hasta 120 enfermos.

La prision de Mazas está infestada de cólera, muchos detenidos han sido invadidos y han muerto varios.

Desde la prision se ha extendido la epidemia por el barrio adyacente, donde son numerosos ya los casos de cólera.

### Toda España con cólera!

Con este titulo publica hoy el siguiente telegrama, graciosísimo por cierto:

«Le Temps, diario que pasa por serio y formal, tiene la frescura de afirmar hoy que el cólera causa millares de víctimas en Andalucía, Madrid, Barcelona y Valencia.»

Dice que el gobierno español ha prohibido á los periódicos dar cuenta de la existencia de la infeccion.

Así se escribe la historia y así pagan los franceses al Gobierno conservador las consideraciones que les guarda en daño de los intereses de la nacion muchas veces.»

No necesitamos hacer comentarios de ninguna clase á tan absurda noticia.

## NOTICIAS

El telegrama de las 12 y 5 minutos que nos trasmite desde París nuestro corresponsal D. Ricardo Blasco, reviste graves caracteres.

De él se desprende que la epidemia cólerica toma gran incremento en la capital de la vecina república, como lo demuestra el hecho de habilitarse precipitadamente nuevos y espaciosos locales exclusivos para los atacados del cólera.

Una vez más excitamos el celo del señor ministro de la Gobernación para que nuestra defensa sanitaria se lleve á cabo escrupulosamente, ya que por fortuna nos hemos librado hasta ahora de la terrible enfermedad.

Las deficiencias que se observan en las inspecciones de la frontera—y de las cuales nuestro redactor corresponsal nos daba anteayer cuenta, deben cesar sin pérdida de tiempo, en vista del recrudecimiento de la epidemia en París.

—Durante la noche del sábado descargó sobre Torrox (Málaga) una horrorosa tormenta acompañada de lluvias y pedriscos que destruyeron los postes é hilos telegráficos y ocasionaron la pérdida de la escasa cosecha de pasas é higos de aquel término.

Tenemos entendido que por el ministerio de la Gobernación se concederán socorros á este pueblo y á los que se encuentran en igual caso, á cuyo fin se han perdido informes á los gobernadores respectivos.

—En la finca «Victoria», próxima á la estación de Campanillas, un rayo mató instantáneamente á Salvador de la Cruz, é hirió de gravedad á Antonia Gutiérrez que pudo ser conducida al hospital de Málaga, donde se la asiste con esmero.

—Según los daños oficiales relativos al cólera en Dantzic (Alemania) hubo ayer dos casos sospechosos de cólera.

En Witschlin murió de cólera un obrero el dia 2 procedente de Hamburgo.

En Hamburgo el 31 de agosto ocurrieron 457 casos y 297 defunciones; el 1.º de setiembre 381 y 108 y el dia 2 133 casos y 25 defunciones.

—En doce pueblos de la provincia de Granada ha descargado tan horrorosa tormenta que en toda la comarca comprendida en los mismos desaparecieron las cosechas, sembrados y frutos quedando sus habitantes en la mayor miseria.

—Una horrorosa tormenta ha destruido

por completo todas las cosechas de los pueblos de Micina, Rombiron, Boite y Ugjar, causando además grandes desperfectos en los edificios.

Témese que hayan currido desgracias personales.

—Anoche, á causa del frio que hacia, no hubo función en los jardines del Buen Retiro.

De seguir así el tiempo, se cerrarán hoy mismo.

—Las noticias que se reciben de Francia cada dia más alarmantes, han obligado el gobierno á la adopción de medidas enérgicas para evitar la propagación del mal, en el caso que en nuestra capital apareciese.

Las disposiciones sanitarias se cumplen con el mayor celo, en virtud de las órdenes que al efecto ha dictado el señor Bosch para el reconocimiento de pasajeros y de cuanto determinan las reales órdenes recientes sobre sanidad.

Además, desde mañana comenzará el Sr. Bosch una campaña higiénica sanitaria, que llevará á cabo personalmente visitando los distritos por la mañana acompañado del inspector de Sanidad don Manuel Bombin, recientemente nombrado por el ministerio de la Gobernación y proponiendo y llevando á cabo cuantas disposiciones sean precisas. Se verificarán desinfecciones recorridos de limpieza general en los distritos, etc., etc., haciendo además especiales recomendaciones sobre este asunto á los tenientes de alcalde.

Para poder utilizar las horas de la mañana en las visitas sanitarias, ha ordenado el Sr. Bosch que se varien las horas de oficina en el Ayuntamiento, fijando desde mañana las de doce á cinco y para despacho del público las de doce á dos.

En estos asuntos de higiene propónese el Sr. Bosch emplear todo su celo y actividad á fin de estar prevenido para el desgraciado caso de que ofreciese perturbaciones la excelente salud de que hoy disfrutamos.

—Es verdaderamente inconcible el desahogo por no decir la mala fé de los periódicos franceses.

«Le Temps», publicado ayer en París, afirma que el cólera causa inmenso número de víctimas en Barcelona, Madrid, Andalucía y Valencia, y que el gobierno español ha prohibido á los periódicos dar cuenta de las noticias de la epidemia.

Afortunadamente la rectificación es innecesaria porque lo mismo aquí que en el extranjero se sabe que en España, no solo no ha ocurrido ningún caso de cólera, pero ni siquiera sospechoso y lejos de ello nunca ha sido tan excelente como ahora la salud pública.

Por lo demás, el sistema del señor ministro de la Gobernación no es el de ocultar los hechos. Si por desgracia ocurriese en España un caso de cólera, ó siquiera sospechoso, se tendría noticia de él inmediatamente, porque al cuarto de hora, y mereed á las instrucciones dadas á los gobernadores y alcaldes, á los subdelegados de medicina y los médicos de partido, se daría cuenta directamente al ministerio de la Gobernación, el enfermo estaría cuidada y especialmente asistido y adoptadas todas las medidas oportunas para evitar que el mal se propagase.

## Extranjero

### Las fiestas de Génova

Según un telegrama de Génova siguen con febril actividad los preparativos para las próximas fiestas.

Las calles principales de la ciudad están adornadas profusamente con colgaduras, arcos de triunfo, mástiles venecianos y lámparas chinescas.

La población se va llenando de forasteros, siendo ya algo difícil encontrar buen acomodo en los hoteles y casas de huéspedes.

El ministro de Marina ha publicado ya el plan según el cual habrán de colocarse las escuadras extranjeras durante la revista naval del dia 8 del corriente. Para evitar disgustos y etiquetas ha dispuesto el ministro que ambos extremos de la línea de parada estén ocupados por secciones de la escuadra nacional y que entre las escua-

dras extranjeras se coloquen tambien secciones de la marina militar italiana.

El rey recorrerá al frente de la línea yendo á bordo del «Savoia».

**Ultima hora**

Acaban de fondear en el puerto de Génova los buques de guerra norteamericanos «New York» y «Remington.» Reina muchísima animación.

**El bandolerismo en Sicilia**

Telegrafían de Palermo que el general de la gendarmería, Olivieri, ha salido de Nápoles para Sicilia, con orden de estudiar los medios mas eficaces para acabar con el bandolerismo y asegurar la tranquilidad pública en toda la isla.

Este es el primer paso que da el gobierno para reprimir el bandolerismo desde que este ha tomado en el Sur de Italia proporciones tan colosales.

**Terrible accidente**

Telegrafían de Berlin que á consecuencia de haberse caído un andamio construído para hacer algunas obras de reparación en el antiguo castillo de Koenigsberg perdieron anteayer la vida ocho albañiles quedando otros cuatro heridos de gravedad, falleciendo uno de ellos al ser conducido al hospital.

**Sucesos de Marruecos**

Dice un telegrama de Tánger que procedente de Fez, acaba de llevar á aquella ciudad un correo de gabinete anunciando que el Gobierno envía 6.000 hombres de refuerzo á las tropas imperiales que han de sofocar la insurrección de las kábilas de Anghera, para lo cual se están haciendo grandes compras de cartuchos para los fusiles Remington.

Otro telegrama de procedencia particular dice que los prisioneros que están en poder de los insurrectos son objeto de los más crueles tratamientos.

Se anuncia que va á darse en breve una batalla decisiva, temiéndose que las tropas imperiales sufran una derrota.

**Una catástrofe**

Telegrafían de Sault Sainte Maria—Michigan—que durante una terrible tempestad que se desencadenó en el Lago Superior se fué á pique un vapor de gran porte, llamado «Western Reserve» salvándose, de los 27 hombres que iban á bordo uno solo, de nombre Algopac, gracias al esfuerzo jamás visto de ganar nadando en medio del temporal una distancia de diez millas que le separaban de la costa.

El vapor perdido era uno de los mayores de la Compañía de Navegación en los Grandes Lagos, hacia ahora el tráfico comercial en el Lago Superior y costaba unos 225.000 pesos fuertes.

**La revolución venezolana**

Según un telegrama de Trinidad, los insurrectos venezolanos acaban de apoderarse de la Guaira.

Debido á la proximidad de las fuerzas del general Crespo se han suspendido en Caracas los negocios.

El cuerpo diplomático residente en aquella capital, con escepción del ministro de los Estados Unidos, general Seruggs, han protestado contra la destrucción de propiedades pertenecientes á súbditos extranjeros habida en Puerto Cabello.

Acaba de recibirse también la noticia de que los cañoneros norteamericanos «Concord» y «Kearsarge», han recibido orden de dirigirse inmediatamente á Venezuela y exigir del Gobierno la entrega de los refugiados sacados á viva fuerza del vapor norteamericano «Caracas».

**Accidente ferroviario**

Telegrafían de Berlington—Nueva Jersey—que mientras corrian á toda velocidad chocaron anoche en el ramal de Amboy del ferrocarril de Pensilvania dos trenes de mercancías, resultando todo el material de ambos convertido en astillas, destrozadas las locomotoras y muertos cuatro empleados que viajaban en los mismos.

**Telegramas**

**Albuñol 2.**

Una violenta tempestad, acompañada de intenso viento, lluvia y granizo de un tamaño extraordinario, ha descargado desde las seis á las once de la mañana sobre Albuñol, La Rabita, Polopos y otros pueblos, destrozando las cosechas de maiz, pasas é higos.

El desbordamiento de la rambla ha producido la destrucción de gran parte de la vega y cuatro kilómetros de línea telegráfica.

Numerosos jornaleros quedan en la miseria.

**Málaga 2.**

La lluvia ha causado grandísimos perjuicios en la vega, destruyendo además los

postes de la línea telegráfica de Torróx á Nerja, en cuyos términos descargó un violento pedrisco.

La industria de la pasa ha recibido inmensos perjuicios.

**Málaga 2.**

Sigue el temporal en toda la provincia. La lluvia es incesante.

En la hacienda Victoria, término de Campanillas, un rayo mató á un individuo conocido por el *Melnero*, hiriendo tambien á una mujer, cuyo estado es muy grave.

**Málaga 2.**

Los moros de Torre Blanquilla hicieron descargas de fusilería cerca de Tánger contra la balandra española «San José», que iba de Cádiz para Ceuta con cargamento de pólvora.

Los moros insultaron al pabellón nacional.

La balandra corrió el riesgo de que se inflamara la pólvora, salvándose por casualidad del nuevo atentado.

**Pontevedra 4.**

El gobernador adopta grandes precauciones ante el temor de que se epidemien los puertos de esta provincia.

Primeramente ha visitado el de Villagarcía, en donde se negaban á dar entrada al vaporcito en que iba aquella autoridad, exigiéndole que presentara patente limpia.

Ordenó á los médicos de los puertos y á los directores de Sanidad que adoptasen rigurosísimas disposiciones sanitarias.

El secretario del gobernador visitó el lazareto.

Se ha enviado al ministro una Memoria con el resultado de la inspección practicada.

**Pontevedra 4.**

Anoche, al dirigirse á bordo un bote del vapor «Ville d' Amberes», que está anclado en el lazareto de San Simón, naufragó, yéndose á pique 11 tripulantes. De ellos perecieron seis.

Sólo se pudo extraer un cadáver.

Extraña mucho que se desconozcan los detalles del siniestro, máximo si se tiene en cuenta que la noche estaba despejada y en el mar reinaba la calma mas absoluta.

**Victoria 4.**

El Sr. Sedano ha entrado en el periodo de inmensa gravedad.

Asistente el general Sr. Augusti, el señor Guevara, médico de cabecera, y el señor Pons.

La lista puesta en el gobierno civil la llenan centenares de firmas de personas de todas las clases sociales y de los distintos partidos.

El Sr. Sedano goza de generales simpatías y así se lo demuestra esta población en grado superlativo en estos tristes momentos.

Tanto el padre como la esposa del apreciado enfermo se hallan invadidos de inmenso dolor, pero prodíganle sus celosísimos cuidados.

**Victoria 4.**

La situación desesperada del Sr. Sedano á las doce de la mañana ha mejorado después de la una de la tarde.

Recíbense de provincias, y especialmente de Madrid, multitud de telegramas haciendo votos por el restablecimiento del enfermo.

Victoria continua dando elocuentes pruebas del cariño y consideración en que tienen á su celoso y digno gobernador. De hora en hora se fija al público un parte facultativo, llenándose de firmas los pliegos.

**Zaragoza 5.**

Se confirma la noticia de que el gobernador no ha aprobado el informe de la comisión provincial, relativo á la Torre Nueva.

Anoche hubo alguna alarma en el teatro de Pignatelli, con motivo de haber apaleado en el paraiso un hombre á su mujer.

El público, ignorando lo que pasaba, y creyendo que era algun siniestro la causa de las voces que se daban, abandonó el local precipitadamente.

Restablecióse la calma, pero después de suspenderse la representación durante algunos momentos.

**Paris 4.**

La comisión francesa mandada por el Sr. Mizou, llegó ayer á Kotontú, de donde saldrá pronto para Akassa.

**Paris 4.**

Los despachos de Roma dicen que la filoxera está haciendo grandes estragos en los viñedos, y que en muchos puntos de Italia han quedado ya completamente destruidos.

La cosecha de vinos de este año será sumamente reducida.

**Paris 4.**

Se activan los trabajos de reorganización para el gran congreso del partido obrero que se reunirá en Marsella el 24 del actual. Centenares de delegados obreros de toda Francia han anunciado ya que concurrirán á dicha reunión.

**Génova 4.**

Ha fondeado hoy la escuadra española en este puerto, cambiando con la plaza y los buques extranjeros surtos, saludos de ordenanza.

**Lisboa 4.**

El rey y la familia real asistirán hoy á la representación del drama del Sr. Eche-garay, *De mala raza*, en cuya ejecución

tanto se distingue el eminente actor español D. Antonio Vico.

**Nápoles 4.**

Un palacio de la calle de Taverna, que estaba en reparación, se ha hundido hoy, sepultando entre sus escombros á varios de sus habitantes y transeúntes.

Han sido retirados un muerto y tres heridos.

**Chambery 4.**

El presidente de la república, M. Carnot, pasó revista en la mañana de hoy á las tropas de la guarnición: después, en el hotel de la prefectura, recibió á las autoridades del departamento y comisiones obreras, que ratificaron la adhesión de Saboye á Francia y á la república.

El príncipe de Leuchtemberg, primo del emperador de Rusia, ha pedido audiencia al presidente de la república, quien le recibirá mañana, después de la visita del rey de Grecia.

**Chambery 5.**

El presidente de la república fué anoche obsequiado con un banquete.

Al final del mismo el Sr. Carnot brindó por la unión de todos los franceses, considerando esta como la mejor garantía para la prosperidad de Francia y para que la república sea respetada é inspire la confianza que merece en el mundo entero.

**Paris 5.**

El congreso socialista reunido en Tours sigue celebrando sus reuniones, á las cuales asisten 81 grupos y sindicatos.

**Roma 5.**

Las autoridades se han apoderado de la partida de bandoleros que tuvo secuestrado á un rico propietario de Trápani.

Este ha recobrado su libertad y dado noticias de la organización de esta banda de secuestradores que servirán para el descubrimiento de otras sociedades análogas.

**Paris 5.**

Los despachos de Orán dicen que entre los soldados del regimiento cazadores de Africa se ha declarado la fiebre tifoidea.

**Marsella 5.**

En la plaza de Toros ocurrió ayer un terrible escándalo con motivo de creer el público que se trataba de dar muerte á los toros que se corrian.

En vista de esta actitud hostil de la muchedumbre los toreros se negaron á continuar la lidia lo que excitó aun más las iras del público que comenzó á silbar y á arrojar á la plaza las sillas y banquetas de las localidades formando con ellas una inmensa pira á la que terminaron por prender fuego.

La policía se vió obligada á intervenir para apagar el incendio que comenzaba á adquirir grandes proporciones.

**Paris 4.**

La construcción de un hospital provisional en la plaza del Danubio ha motivado generales protestas de los vecinos del barrio de América.

Los trabajos se siguen activamente. Podrán alojarse en el nuevo local hasta 120 enfermos.

**Paris 4.**

En Rouen, siete invasiones y una defunción.

Continúan 42 enfermos en tratamiento.

**Paris 5.**

En el hotel Dieu nieganse las noticias, pero he averiguado que hay un centenar en tratamiento.

En Pitié han entrado 4.

En Tousseau, 4 entradas y 4 muertos.

En San Antonio 6 entradas, 3 muertos y 61 en tratamiento.

En Tenon 15 entradas.

En Charité 2 entradas y un muerto.

En San Luis 4 entradas.

Hay numerosos casos en la ciudad.

Tengo noticias de 11 en el boulevard Richard le Noire, calles de Charentone y Frileuse.

Hay bastantes casos en los alrededores, sobre todo en Gentilly, Vitry, Vauwes y Bougivol.

La epidemia de fiebre tifoidea y disenteria decrece en Luneville.

En Nancy ha estallado la disenteria entre la guarnición de la ciudadela, enviándola á acampar á Marzeville.

La epidemia de disenteria en la guarnición da Poitiers sigue en el mismo grado de intensidad, señalándose en Limoges casos de cólera, resultando contaminada toda la región donde se han de verificar las grandes maniobras, siendo además difícilísimo aprovisionar agua potable para cincuenta mil hombres que han de tomar parte en dichas maniobras.

En vista del inminente peligro, el periódico *Le Matin* pide la suspensión de las maniobras.

**Amberes 4.**

Ayer hubo en el hospital dos entradas de enfermos de cólera y dos fallecimientos.

**Hamburgo 4.**

Han ocurrido 102 casos nuevos de la enfermedad colérica y 57 fallecimientos.

**De Ibiza**

Se han celebrado los exámenes de prueba de curso en este Colegio de 2.ª enseñanza, y no podemos menos de aplaudir la actitud imparcial y recta de los profesores que han constituido tribunal.

Es indudable, que ni todas las asignaturas se hallan lo suficiente al alcance de quien las explica, ni la aplicación de los alumnos puede suplir en la menor parte la deficiencia de algunos maestros.

Son lógicas consecuencias de utilizar los puestos de enseñanza para premiar adhesiones personales y políticas, como lo demostró la última combinación ó contratación de profesores, en la que fueron separados algunos *porque si* y entraron otros *porque no*.

Resulta, pues, necesario cierto rigorismo que en todas las ocasiones es conveniente, si ha de producir algun fruto el pago de matriculas y aprobación de asignaturas.

**Sociedad Insular**

El ex-ministro liberal Sr. Canalejas ha dicho al director de *El Noticiero Universal* de Barcelona señor Mencheta, al ser interrogado por la marcha política, que el partido conservador se disolvería á su caída del poder, reorganizándose bajo la jefatura del Sr. Silvela á cuyo lado estarán elementos del partido liberal, que coinciden en política y administración con el último ministro de la Gobernación.

A nadie se le oculta que el señor Canalejas aludió directamente al Sr. Gamazo y al elocuente diputado por Mallorca Sr. Maura.

Como quiera que los elementos todos con que cuenta en esta isla el Sr. Sagasta son en su inmensa mayoría mauristas, no dejarán de presentarse varias dificultades en Palma para la fusión de estos elementos con los conservadores, siendo la mayor la de adjudicar la jefatura de la nueva agrupación.

Por lo demás, ya dieron prueba de unión ambos partidos, puesto que después de las violentas discusiones en el municipio forman hoy una apretada piña y fuera del municipio dan también sano ejemplo de unión y afinidad en la próxima lucha electoral para diputados provinciales.

Anteayer á cosa de las doce y media de la tarde, en la explanada de la Consigna, estaban jugando varios muchachos y uno de ellos, por efecto de una travesura que debió ser meditada, acercóse á uno de los muchos bocoyes vacíos que hay allí depositados, los cuales, según es notorio, están destapados todos; sacó una cajita de fósforos, encendió uno, y cuando ardió bien, lo aplicó á un agujero de un bocoy, el cual estalló sencillamente, lanzando la cubierta á gran altura y produciendo un ruido muy grande, que alarmó á toda la gente que por allí trascurría.

El muchacho por fortuna salió ileso, y de seguro no escarmentará á pesar del susto, ó acaso porque no llevó mas que el susto.

Por ser hoy día festivo, el vapor *Lulio* no saldrá hasta mañana para Barcelona.

Los precios de pasaje y carga, en competencia. Es decir, casi de balde.

Ayer regresó la comisión de catedráticos que pasó á Ibiza para examinar los alumnos del colegio de aquella isla.

En cédula de emplazamiento se llama á los herederos de D. Jaime Ribera y Carbonell para que en el plazo de nueve días que empezarán á contar el día que dicha cédula se publique en la *Gaceta*, comparezcan en debida forma á usar de su derecho en los autos formados á instancia de D. Juan Gralla Steim,

en el concepto de marido de doña Rosalia Moya.

En la calle del Campo Santo y adyacentes, menudean las riñas entre mujercuelas, con escándalo de los vecinos y al parecer á ciencia y paciencia de los agentes de la autoridad encargados de evitar tomen proporciones, por no llegar á tiempo ó llegar como los antiguos *valonas*.

Anteayer ocurrió una colision en la mencionada calle y á no evitarla dos soldados que por allí acertaron á pasar, es muy probable se hubiera tenido que lamentar alguna desgracia personal.

Es objeto de gran preocupacion en todos los mercados, la nueva baja que ha experimentado el valor de la plata.

Segun asegura *El Ibiza* han bajado considerablemente las acciones de las Salinas de aquella isla.

Por la Seccion de Fomento se anuncian dos subastas, la de piedra del monte denominado «Comuna de Cairar» de Selva y la de la caza del monte conocido por San Martin de Alendia.

La primera tendrá lugar en Selva el dia 25 del corriente mes y la segunda en Alendia el próximo 18.

Para el acto de la subasta y aprovechamiento regirán los pliegos de condiciones generales y especiales que se hallan insertas en el *Boletín Oficial* número 3970, correspondiente al dia 9 de Junio próximo pasado.

Por Real orden fecha 2 del corriente se ha dispuesto sean sometidas á tres dias de observacion las procedencias de Malinas y las de Brujas (Bélgica) que hayan salido de dichos puertos con posterioridad al dia 28 del mes anterior.

La Comision Provincial de la Diputacion de Baleares ha dispuesto que el próximo dia 30 del mes corriente, á las doce de la mañana, en el salon de actos públicos de la citada corporacion, tenga lugar la subasta de la carne de carnero que para el suministro del Hospital, casa de Misericordia é Inclusa se necesita.

El consumo total de carne se calcula en unos 14.108 kilogramos.

A las personas que deban tomar parte en la subasta ó estén en este servicio interesadas, podrán ver el pliego de condiciones á que aquella debe sujetarse en el número 3995 del *Boletín Oficial* correspondiente al dia 6 del corriente mes.

En Son Sardina se prepara lucida fiesta para el próximo domingo dia del Nombre de Maria. Se celebrará misa mayor solemne, en la que se cantará con orquesta la obra de Paccini y predicará D. Bernardo Matas. Por la tarde habrá carreras en terrenos del predio Son Pons dels Uyastres y por la noche baile y música en la plaza contigua á la iglesia.

La Guardia civil de Santa Eulalia de Ibiza ha detenido y entregado al señor juez del partido, á tres individuos por riña entre dos de ellos.

Las obras de la fábrica de curtidos que en el antiguo local de la *Curtidora*, sita en el Coll d'en Rehasa está edificando D. Gabriel Maura, se llevan con gran actividad.

Segun nuestras noticias la fábrica se montará con arreglo á los últimos adelantos de la industria de curtidos, tan atrasada en esta capital.

Ayer hubo revista de cárceles. Los Sres. magistrados visitaron las cárceles públicas.

El Excmo. Sr. Capitan General acompañado del Sr. Ortiz, encargado de la Auditoria de Guerra del Distrito, del distinguido abogado del Colegio de Palma Sr. Sbert que en comision desempeña el cargo de Teniente Auditor y del Capitan de Estado Mayor, marqués de Zayas, visitó la cárcel pública, el Cuartel del Carmen y el de Carabineros, enterándose personalmente del estado de las causas sujetas á la Jurisdiccion de Guerra y del trato que reciben los presos.

El acto terminó poco despues de la una.

El coche del Capitan General iba precedido de dos batidores y escoltados por una seccion de caballería mandada por un Sr. Oficial.

A las once de la mañana fondeó anteayer el vapor *Maria*, procedente de Marsella y Cette, dicho buque saldrá para los mismos puntos de procedencia el próximo sábado.

El ministro de la Gobernacion Sr. Villaverde, en atento B. L. M., nos remite las Instrucciones Sanitarias contra el cólera, redactadas por los Sres. Capdevila y Cortezo, consejeros de Sanidad del Reino.

Las instrucciones forman un folleto sumamente interesante y enumera las precauciones que la ciencia aconseja adoptar contra el cólera. Aconseja la precaucion individual, aconseja los primeros cuidados que deben prodigarse á los enfermos, consigna las reglas de enterramientos de los cadáveres y dá á couocer un formulario de desinfeccion.

Hemos oido ha sido nombrado por el Sr. Alcalde, Jefe de desinfeccion del Lazareto municipal de Palma, D. Pedro Bosch.

El vapor *Union* llegó ayer á las nueve de la mañana, procedente de Alicante é Ibiza, con 33 pasajeros, el correo de ambos puntos, 9 bueyes, 272 carneros y otros efectos.

Mañana viernes, á las siete y media de la tarde, se reunirá en el Gobierno Civil la Junta Directiva de la Comision Balear para el Centenario del Descubrimiento de América.

El Alcalde Sr. Marqués de la Bastida ha convocado para hoy á las doce a la Junta municipal al objeto de constituirse para el presente año económico.

La Junta central de Salvamento de naufragos ha accedido á la peticion hecha por el Presidente de la Junta de este distrito, de que el bote salva-vidas de Ibiza, en reparacion en nuestro puerto, pase á la estacion de Alcudia.

Por disposicion del Sr. Gobernador civil, han sido embarcados para Barcelona una porcion de forasteros que pedian limosna por nuestras calles.

Ha sido nombrado Director del penal de estas islas don Joaquin Barceló Herrera.

Ya han empezado á montarse los locales que deben servir de colegio el próximo domingo para las elecciones de Diputados Provinciales.

Anoche en la calle de Camaró se promovió un fuerte alboroto entre el dueño de un cafetin y varios soldados. La policia intervino conduciendo á Capuehinos al dueño del café y se dió parte al Coronel contra los soldados.

En la calle siete de Santa Catalina, vive una anciana á quien no habian visto los vecinos en todo el dia, lo cual llamó su atencion, anoche dieron parte al alcalde de barrio y con el auxilio del Guardia Municipal mandaron abrir la puerta y encontraron á la infeliz desmayada. El médico D. Silvestre Soler le prestó los primeros auxilios logrando reanimarla á los pocos momentos. A última hora la pobre anciana seguia relativamente bien.

Los trenes de nuestra línea férrea salieron ayer atestados de viajeros para los pueblos en donde celebran hoy fiesta cívico-religiosa.

Continuó anoche el público favoreciendo el espectáculo del Circo y aplaudiendo á los notables artistas que ejecutaron el programa anunciado.

El vapor *Isleño* salió ayer las nueve de la mañana para *Port-vey* Manacor, con objeto de cargar uva.

Programa de las piezas que ha de tocar la música del Regimiento de Filipinas esta noche en el paseo del Borne:

- 1.ª Paso doble. El valeroso capitán.—Valeri.
- 2.ª Concertante de la ópera *Bocaccio*.—Souppé.
- 3.ª Fantasia Hongroise pieza de concierto de Burgmein.
- 4.ª Sardana de la ópera *Garin*.—Perelló.
- 5.ª Mazurka. La Rosa Blanca.—Landino.

**Alcaldia de Palma**

La Junta municipal de esta Ciudad se reunirá por 1.ª convocatoria en esta Casa Consistorial el dia 8 del actual á las 12 del dia, en su caso en segunda á igual hora del dia 17 del mismo mes, al objeto de constituirse para el presente año económico.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Palma 6 Septiembre de 1892.—El Alcalde, La Bastida.

**ESCUELA PROVINCIAL**

**DE BELLAS ARTES.**

A tenor de las disposiciones vigentes, se hace público que durante el corriente mes tendrán lugar los exámenes extraordinarios de las respectivas asignaturas que comprende la enseñanza artistica á cargo de estas Escuelas, y en los dias y horas señalados al efecto.

Palma 1.º de Septiembre de 1891.—El Director, Ricardo Anckermann.

**Hospital civil**

Dia 7.—Movimiento de enfermos.—Entradas varones 4; hembras 0.—Salidas, varones 2, hembras 0.—Defunciones, varones 0, hembras 0.

**Defunciones**

Dia 7  
Miguel Rintort Expósito, 3 años, Inclusa provincial gastritis cronica.  
Miguel Benito Garcia, un año y medio, calle de San Elias, enteritis.  
Juan Juan Riera, un año y medio, Arrabal neumonia.  
Pedrona Vidal Socias, viuda, 89 años, calle de Salas, vejez.  
Francisco Roig Nadal, soltero, 18 años, San Rapiña, artritis, enterrado en el cementerio de la Vileta.

**Teatro-Circo Balear**

*Gran Compañía Ecuestre, Acrobata, Gimnasta, Cómica y Mimica*

**Función para hoy**

Dos grandes funciones á las tres y media de la tarde y á las ocho y media de la noche, en los cuales tomarán parte los principales artistas de la Compañía.  
Entrada 2 rs.

**Sección Amena**

Un caballero ha sido llamado ante un tribunal para prestar declaracion en una causa sobre duelo.

Despues de esperar tres horas, pregunta á un ujier:

—¿Cuándo podré entrar?

El ujier:  
—Al momento. No hay más que otro ladrón antes que usted.

Un individuo pide á un viajero que ha regresado de Oriente noticias sobre el Harem.

—¿Y cómo viven los eunucos?—le pregunta.

—Pues... en la ociosidad—le contesta lacónicamente el viajero.

**Servicio Telegráfico Particular**

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 7, 10 m.

Las noticias referentes al cólera poco adelantan.

En Rouen menudean los casos. Los principales focos son en el hospital civil y en las casas mas pobres de los trabajadores.

Las autoridades marítimas inglesas han prohibido desembarcar en Inglaterra al que se niegue manifestar su procedencia. Tambien se privará desembarcar á todo viajero cuyo aseo deje algo que desear.

La escarlatina continúa haciendo estragos en Diónres.

Se han presentado nuevos casos de fiebre amarilla en Venezuela.

Madrid 7 12:10 t.

Siguen haciéndose prisiones en Algeciras con motivo de las hojas revolucionarias que se hicieron circular.

En Lisboa se han suspendido las operaciones mercantiles con todas las procedencias de puertos epidemiados.

El París aumenta el cólera y decrece en Hamburgo.

Se ha acordado el itinerario que seguirá la reina en su viaje.

Se ha establecido otra inspeccion sanitaria en La Línea.

El cólera va extendiéndose en Italia.

Los angherinos han dado libertad á los prisioneros del ejército imperial.

Se ha teleografiado á los jefes de las Inspecciones sanitarias de la frontera para que cumplan con todo rigor las prescripciones sanitarias.

**DE LA PRENSA ASOCIADA**

Madrid 7, 8:15 n.

En los hospitales de Paris ocurrieron ayer setenta invasiones y diez y seis defunciones.

En lo sucesivo se trasladarán los enfermos á las barracas que se construyen al efecto.

La prensa francesa pide que se diga la verdad.

**ULTIMAS COTIZACIONES**

Palma 7

Credito Balear	...
Cambio Mallorquin	...
Ferrocarril de Mallorca	...
Alumbrado por gas	...
Salinas de Ibiza	...
Sociedad General Mallorquin	...
Bonos municipales	...
Isla Marítima	...

Madrid 6, 3:30 t.

4 p8 interior perpetuo	70.60
4 p8 amortizable	79.45
Cuba	...
Banco de España	363
Arrendataria de Tabacos	...

Barcelona 6, 4:30 t.

4 p8 interior	70.82
4 p8 exterior	74.70
4 p8 amortizable	79.75
Cuba (86)	106.50
Cuba (90)	97.65
Coloniales	...
Nortos	43.45
Francia	...
Francos	14.60
Madrid	...
París	65.34
Renta francesa	...
Londres	...

Cultos

**MAÑANA VIERNES**  
*Sat. oral:* S. Gorgonio mr. y S. Pedro Claror conf.)  
*Subite de cuarenta horas:* Concluye en Sta. Cruz á Ntra. Sra. del Buen Camino.  
*Cultos sagrados:* En el Secorro al anochecer completas en preparacion á la fiesta de S. Nicolás de Tolentino.  
*Corte de Maria:* En Sta. Catalina de Soná á Ntra. Sra. del Rosario.

Movimiento local

**Nacimientos**  
 Día 3.—Varones 4, hembras 4.  
**Matrimonios**  
 Dos  
**Movimiento de buques**  
**FONDEADOS**  
 Día 7  
 De Manacor vapor «Maria» cap. don Ricardo Terrasa 30 trip. ton. 634 con lastre m. Palma.  
 De Ibiza y Alicante vapor «Union» c. D. Juan Bosch 21 trip. ton. 401 efectos y balija m. Palm.

**DESPACHADOS**  
 Para Manacor vapor «Isleña» capitan D. Reimundo Piña 19 trip. ton. 314 con tre m. Palma.  
 Para Valencia vapor «Union» cap. don Juan Bosch 21 trip. ton. 401, efectos y balija m. Palma.  
 Para Barcelona y Marsella vapor «Cataluña» c. don Guillermo Pujol 27 trip. ton. 632, efectos m. Palma.

**Boletín meteorológico.**  
 Día 7

	9 m.	3 l.
Barómetro. . . . .	65 8	
Termómetro seco. . . . .	21 9	
Id. húmedo. . . . .	20 3	
Mínima. . . . .	14 7	
Reflector. . . . .	8 9	
Dirección del viento. . . . .	S.	
Asenso del baróm. en 24 h.	0 0	
Desc. del baróm. en 24 h.	0 0	

VENTA

Se halla de venta una casa de planta baja y altos, cochera, dos fuentes, coladuría, cuadra y otras oficinas con un huerto á la espalda, de extension de 160 destres sita en el lugar Son Moix Negre, del término de esta ciudad, marcada la casa con el núm. 42.  
 Darán razon en el despacho notaria de D. Juan Palou y Coll de esta ciudad, Casa-España, 16.

**Academia preparatoria**  
 del curso de ampliacion de Medicina, Farmacia y Ciencias, Derecho y Filosofia y Letras, bajo la direccion de.  
**D. Jaime Domenach**  
 Profesor auxiliar del Instituto Balear. SINDICATO.—3, pral.

Denticina infalible

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento 2, botica y Plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España. Rechazad los plágios.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1892.  
 De Palma á Manacor y La Puebla.—A las 7 50 mañana, 2 45 y 4 (mixto) tarde.  
 De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5 45 t.  
 De La Puebla á Palma.—A las 7 25 m. y 5 35 t.  
 De Manacor á la Puebla.—A las 7 m. y 5 45 t.  
 De La Puebla á Manacor.—A las 7 25 m., 2 45 y 5 55 (mixto) t.  
 Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma á la 1 tarde.  
 Palma 16 de Marzo de 1892.—El Director General, Guillermo Moragas.

**Se vende un carrito**  
 nuevo de cuatro asientos. El constructor de carruajes D. Miguel Monserrat, frente al Cuartel del Carmen, informará.

Barbero

Se necesita un oficial que sepa su obligacion, en la calle del Sindicato n.º 189.

CONSUNCION

Y SUS CONGENERES

PUEDEN CURARSE CON LA

EMULSION DE SCOTT

ACEITE de HIGADO de BACALAO CON HIPOFOSFITOS de CAL de SOSA y la GLICERINA.  
 Millares de Medicos han confirmado esta asercion como resultado de su practica en la Clinica de los Hospitales como en el ejercicio particular.  
**RESFRIADOS, TOSES, CATARROS, BRONQUITIS, LARINGITIS,** descuidados en sus primeras manifestaciones, son gérmenes que infaliblemente fructifican en las naturalezas minadas por la  
**ANÉMIA, RAQUITISMO, LINFATISMO, ESCROFULISMO, CLORSIS, EMACIACION Y DEBILIDAD GENERAL,** y como consecuencia logica, en breve tiempo conducen á la  
**TISIS Ó TUBERCULOSIS.**  
 Las virtudes **TONICO-RECONSTITUYENTES Y PROFILACTICAS** que posee la  
**EMULSION DE SCOTT,** tomada con constancia, tanto en invierno como en verano, nos abonan poder asegurar que **TODAS ESAS ENFERMEDADES** cederán en breve.  
**DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y FARMACIAS.**

LA REAL

ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE BARCELONA y otras varias aprueban y recomiendan los inventos del reputado especialista P. RAMON (braguero centríco regulador, braguero automático y ocluser restrictivo), únicos para la curación de las hernias (quebraduras), como también son los únicos que han merecido el entusiasmo de cuantos médicos y pacientes los han visto ó los han ensayado, á cuyo autor le han sido concedidos dos Reales privilegios y recientemente nombrado académico titular, laureado con medalla de oro, de la Academia de inventores de Paris. Se remiten á todas partes y su construcción permite que sean facilmente adaptables á todas construcciones. Pidase el folleto. Se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Carmen, 34, 1.º, Barcelona

PUEDEN CURARSE RADICALMENTE LAS HERNIAS (Quebraduras)

En distintas ocasiones eminentes cirujanos de Barcelona han dicho: «antes de operar una hernia de las tenidas por incontentibles, quiero ensayar los aparatos Ramon.» Cuantas veces lo han hecho, tanto ellos como sus clientes, han quedado satisfechos de los positivos efectos del braguero centríco regulador é intractivo y del ocluser-restrictivo; aparatos inventados para la curación de las hernias (quebraduras), y contruidos especialmente para cada caso concreto.  
 Este es el mejor elogio que de los inventos P. Ramon puede hacerse; sabido es que á dicho señor le fueron concedidos dos «reales privilegios» y el titulo de «miembro» correspondiente con diploma y medalla de «oro» de la Academia de los Inventores de Paris.  
 Por lo demás, los renombrados aparatos Ramon han sido aprobados por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona y por otras varias, mereciendo los mismos el favor de los más distinguidos médicos, y herniados de España y extranjero. Véase el folleto que se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Carmen, 48, 1.º, 2.º, Barcelona; horas: de 9 á 1 y de 4 á 7.

MOSAICOS HIDRAULICOS

**ESCOFET FORTUNY Y C.ª**  
 Ronda de San Pedro, 8.—BARCELONA.  
 Esta casa es la mas importante de España y del extranjero  
 La principal condición que deben reunir los Pavimentos Hidráulicos es la de ser fabricados de mucho tiempo antes de su empleo.  
 La casa Escofet, Fortuny y Compañia no entrega sus productos hasta después de seis meses de su fabricación, y tiene siempre en sus almacenes DOSCIEN-TOS MIL METROS cuadrados de sus mosaicos en disposición de ser colocados.  
 En precios y solidez ninguna fábrica pueda competir con los productos de esta casa, y en dibujos es la única que los posee originales de propiedad de la misma casa, y no copiados de catálogos extranjeros, como la mayoría de las otras fábricas.  
 Unicos representantes en esta isla: Martínez y Planas, S. Juan 20, Palma.

COLEGIO DE S. AGUSTIN

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA  
**PELETERIA, 14.—PALMA.**  
 Este acreditado establecimiento de enseñanza, cuyo principal objeto es proporcionar á sus alumnos una educación sinceramente moral y religiosa, á la par que una sólida y general instruccion, admite, desde el 1.º de Setiembre, alumnos «internos, medio internos, permanentes y externos» de 1.ª y 2.ª enseñanza, en número limitado, para el próximo curso de 1892-93.  
**Primera enseñanza**  
 Se divide esta en INFANTIL O DE PARVULOS, para niños de 3 á 6 años;—en ELEMENTAL, que comprende las nociones fundamentales para los usos ordinarios de la vida;—y en SUPERIOR, que sirve para profundizar mas los estudios elementales y preparar á los niños para recibir con provecho estudios posteriores.  
 A estos alumnos se les educa la voz con bellos y variados cantos escolares, y se les desarrolla físicamente por medio de ejercicios gimnásticos.  
**Segunda enseñanza**  
 Comprende la explicacion de todas las asignaturas del Bachillerato. Con el objeto de hacer más activa la vida de nuestros alumnos que lo cursan les hacemos asistir todos los días, acompañados de un criado, puntual y debidamente preparados, al Instituto para oír la explicacion del catedrático respectivo. Solo con estos cambios y un buen régimen es posible un seguro resultado en los exámenes.  
**Clases de adorno**  
 Además de Idiomas, Música, Dibujo y Gimnasia que, en toda su extension, se enseña, se establecerá cualquiera otra siempre que cuatro alumnos lo soliciten.  
 La enseñanza de todas estas materias en el Colegio de San Agustín está á cargo de un Director y ocho profesores de reconocida y probada competencia; todos, empero, bajo la inspeccion del Reverendo Director espiritual del establecimiento. El local es excelente y cuenta con el material científico necesario, nutrida biblioteca, memorias, apuntes, etc.

**Isleña marítima**  
 El viernes 9 saldrá de esta para Barcelona el vapor  
**Julio**  
 A precios reducidos.  
 Admite carga y pasaje se despacha calle palacio núm. 26.  
**Aprendiz**  
 Se necesita uno en el salon de Gel aber Luz 6.

**Se desea vender una**  
 casa con una porcion de tierra, planta baja y alta, sita en el término de esta ciudad y lugar denominado Son Sardina en el centro de la poblacion.  
 Informarán Peleires 8, 3.º.

**Se alquila una casa**  
 de bastante capacidad situada en el Terreno calle de Alfonso nominada el Cañaret con agua de fuente y bajada á la orilla del mar.  
 Informarán plaza de la Lonja n.º 12 taller de motoneria.

COMPANIA INGLESA DE Seguros Marítimos  
**La Unión Comercial**  
 Londres  
 CAPITAL PESETAS 52.500.000  
 AGENTES MARTINEZ Y PLANAS  
 San Juan 20  
 Palma de Mallorca  
 y en el Banco de Felanitx—Felanitx

**ESCUELA DE PARVULOS**  
 sistema «Fröbel».  
 Con excelente local, jardín espacioso y material adecuado.  
 En «El Terreno» calle de la Salud n.º 32.

**Viaje de recreo**  
 á las maravillosas **Cuevas del Drach**  
 ida y vuelta EL MISMO DIA  
 Precios de entrada  
 De una hasta cinco personas. 7 50 pts.  
 Por cada persona de aumento. 1 50  
 El guía de las Cuevas vive calle de Artá, Manacor.

**Al público**  
 José Jordi (a) Cotó, desde el día de hoy queda establecido en la calle de la Harina núm. 20 en cuya casa venderá carnes de 1.ª clase y á los precios siguientes:  
 Carns de bu y á Ptas. 1 33 el kilogramo.  
 Id. de cordero á Ptas. 1 23 id.

El acreditado vapor **CATALUÑA**  
 saldrá el próximo jueves á las cuatro de la tarde para Barcelona, Cetta y Marsella.  
 Admite carga y pasajeros.  
 Se despacha en las oficinas de la Sociedad general Mallorquina.

**ACADEMIA DE IDIOMAS**  
 BAJO LA DIRECCION DE D. JOAQUIN B. CAMPUZANO  
 La apertura de los cursos tendrá lugar el día 1.º de Octubre próximo.  
 Para informes dirigirse á las oficinas de la Compañia de los Ferro-carriles de Mallorca todos los días de trabajo, de 10 de la mañana á 1 de la tarde.

**ISLEÑA MARITIMA**  
 Para Marsella y Cetta saldrá directamente de esta el próximo sábado 16 del actual, el veloz vapor  
**MARIA**  
 Admite carga y pasaje  
 Despacho: Palacio 26.

**Al público**  
 Pasta garantizada para las navajas de afeitar á 50 cents. la pastilla, único depósito calle de S. Miguel núm. 6.